
  

 

第１４１０回 例会 ２０２０年（令和２年）１０月１２日 

（地域社会の経済発展月間/米山月間） 

 

前回（１０月５日）例会記録  

◇プログレス 山川 良知 副ＳＡＡ  

 

１．来客紹介 清水 清一 親睦委員       

  ゲスト：１名 地区外：０名 地区内：０名 合計：１名 

  ゲスト：米山奨学生 ゴーチュンタン君 

 

２．１０月お誕生月会員お祝い 

 

 中嶋 啓至 会員 （１０月７日） 

 

 

 

 

 

 

 

３．会長の時間  「差別と偏見」  岡本  茂 会長 

先週の一斉体験例会では、体験例会にお越しいただいた８名のお客様の中から早速、複数の入会の申込みがありました。

また、かねてよりの船場倶楽部の「まちの案内板」が完成し、先週の金曜日に記念の写真撮影に立合いをして参りました。 

詳しくは、この後、それぞれの委員長から詳しく報告があると思います。 

本日のプログラム                     （本日のプログレス 山川 良知 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ 卓  話 「名前にまつわる話」 新川 晃生 会員 

・秋の夜半 

・思い出 

・おもちゃのチャチャチャ 



 

さて、コロナ禍では特に医療従事者へのいやがらせや、クラスターが発生した店や学校へのバッシングなど、誹謗・ 

中傷や差別・偏見が散見されます。日本でも、これまでハンセン氏病やエイズなどで同様の「いわれのない」差別や 

偏見がありましたが、これらの事実を重く受け止め教訓として今後に生かすことが必要です。 

昭和 49年（1974年）の映画『砂の器』では、ハンセン氏病（らい病）に対する差別と偏見に耐えかねて石川県の村を出た 

父子が放浪の旅の末、島根県の出雲にたどり着きます。親切な巡査に保護され、父親は療養所へ。行方不明となった 

子はやがて音楽家として成功し、政治家の令嬢との結婚も約束され、順風満帆だったところへ突然、決して口外できない 

「過去」を知るかつての巡査が突然目の前に現れ激しく動揺し、殺害しまうというストーリーです。 

映画のクライマックスでは、捜査会議で今西刑事（丹波哲郎）の長セリフと犯人（加藤剛）がコンサートで演奏する『宿命』に

のせて、この親子の放浪の旅が同時進行で情感豊かに描かれています。謎解きの面白さに人間ドラマ。 

この映画の最大の見どころですが、消そうにも消せないのが宿命です。そして映画のラストでは、「ハンセン氏病は、 

医学の進歩により特効薬もあり完全に回復し社会復帰も続いている。それを拒むものは、まだ根強く残っている『差別と偏見』

のみである。」と、字幕が流れます。 

正しい知識をもつ、正しく恐れること。弱者に目を向けること。当たり前にできる社会になるかどうかは我々一人ひとりに 

かかっています。  

 

４．委員会報告 

◎ 親睦委員会 澤田 宗久 委員長 

親睦ゴルフコンペが１１月１１日（水）つるやカントリークラブ西宮北コースで行われます。入会候補者の竹内弘様も 

ご参加されますので、皆様方との親睦を深める為にもエントリーがまだの方はご参加の程宜しくお願い致します。 

 

◎ 地区社会奉仕委員会 澤田 宗久 委員 

９月２９日（水）ガバナー事務所において、第２回地区社会奉仕委員会が開催されました。 

協議内容は、１０月１７日（土）大阪YMCA国際文化センター２階ホールにおいて国際ロータリー第２６６０地区２０２０～２０２１ 

年度クラブ社会奉仕委員長会議が開催されますので出席義務者は出席するようにお願い致します。内容は地区社会奉仕 

委員長による主旨説明、高槻東RCのクラブ事例発表、２０１９年～２０２０年度の友愛事業活動報告、第１回地区献血報告 

（１０月１３日）、地区補助金についてであります。 

これからも地区の活動について報告いたしますのでお願い致します。 

 

５．ニコニコ報告  中嶋 啓至 親睦委員 

原山 会員・・・・多くの皆様にご協力いただきまして船場「まちの案内板」の設置が無事完了しましたことを報告させて 

いただきます。ご協力いただきました皆様に心より感謝申し上げます。有難うございました。 

塩尻 会員・・・・中西さん、ありがとうございました。 

澤田 会員・・・・１１月１１日（水）親睦ゴルフの会まだまだ余裕がありますので、皆様ご参加の程宜しくお願い致します。 

中嶋、片岡、栗原、清水、新川、大磯、山川、中西、俣野、宮原、小島、北野、岡野、小山、岡本(真)、平山、洪、大嶋、 

井澤、伊藤、林、岩崎、中村、 

  各会員・・・・いよいよ秋本番!たまには足を止めて、秋を楽しんでみましょう 

中嶋 会員・・・・１０月お誕生月 

中西、藤井、小島、各会員・・・・１０月創立記念日 

宮原、岡野、清水、伊藤、北野、栗原、各会員・・・・１０月結婚記念日 

 

６．米山奨学金授与 
 

岡本会長より、米山奨学生のゴーチュンタン君へ奨学金が授与されました。 

 

 

 



 

 

７．まちの案内板設置完了のご報告  原山  歩 会員 

 

「船場の魅力を伝えるための「まちの案内板」設置完了」 

前年度社会奉仕委員長の原山です。 

２０１８年度より、船場倶楽部と共同で取り組んでまいりました船場の魅力を伝えるための「まちの案内板」設置について 

報告させていただきます。 

１０月２日（金）午前中に、今回の設置場所である御堂筋に面した竹中工務店本社前にて「まちの案内板」（ストリート 

タイプ）設置完了を確認した上で、関係者が一同に集まって記念撮影を行いました。当日ご参加いただきました岡本会長、

藤井幹事をはじめ、清水会員、俣野会員並びにご協力いただきました多くの民様に幾重にも感謝申し上げます。 

本当に有難うございました。なお、この取り組み（プロジェクト）の予算（1,179,200円）は地区補助金と、クラブ内予算を合わせ

て進めている内容となります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

８．出席報告 山川 良知 副ＳＡＡ 

会員総数 ３５名 出席率計算会員数 ３５名 出席会員数 ３１名 出席率 ８９％ 

第１４０７回（９月７日） 修正出席率 ９７％ 

 

９．卓  話  米山奨学生 ゴーチュンタン 君  

 

私は米山奨学生のゴーチュンタンと申します。今日皆さんにベトナムについて紹介させて 

いただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

ベトナムといえば「ベトナム戦争」という印象をお持ちの方も多いのではないでしょうか。 

悲しい歴史ですが、少し説明をしたいと思います。ベトナム戦争は、当時北ベトナムと 

南ベトナムという、２つに分かれていた国どうしが。実際には、南ベトナムを支援したアメリカと、

北ベトナムを支援した当時のソ連、中国との戦いともいえました。アメリカは巨額なお金を 

使い、また兵士を派遣しましたが、結果的には北ベトナム軍が勝利でした。 

アメリカ軍、ベトナム軍兵士が多く犠牲になっただけでなく、戦争中に空中散布された 

枯葉剤(ダイオキシン)の影響は、現在でも深刻な問題になっています。 

日本から直線距離 で約 3800キロメートル(飛行機で６時間かかる)のところに、ベトナムという国があります。若い活力と 

魅力一杯の国、21世紀には飛躍的に発展する可能性を秘めた国といわれています。 

ベトナム最大の都市であるホーチミン市とハノイは、人口の急激な増加及び急激な経済発展に伴い、市民の足であった 

バイクや自動車による大気汚染と交通渋滞が社会問題化していましたが鉄道を軸とした新たな交通手段の切り札として 

都市鉄道建設が登場しました。ベトナム国営ゼネコンと住友商事などの日本企業が共同事業体を組み、発注したことで、 

現地の雇用創出も期待されています。 

それも、地下鉄は日本のODAで作られています。日本の応援で進められているのは本当に嬉しいことです。メトロ 1号線は

2021年に完成が予定されています。 

ベトナムはまだ発展しつつあり、いつも日本を目標に発展を目指しています。皆様お時間が有ればぜひベトナムにお越し 

ください。 

最後に船場ロータリークラブの皆様には本当に感謝しています。 

大学 3年生の時に米山奨学生に選んで頂き 2年目になります。初めて例会に出席した時とても不安でしたが、岡野さんを 

はじめ、クラブの皆様に優しく暖かい笑顔で迎えて下さり、皆様がまるで本当の家族のような感じがして緊張がほぐれました。

毎月例会に参加させて頂いたことにより、クラブの様々な職業の方々のスピーチを聞かせて頂き、奉仕の理念は 

もちろん寄付や奉仕活動について、その他色々なことを勉強させて頂きました。 

皆様が仕事をしながら世のため人のためを考え、仕事を通じて社会に貢献されていることはとても尊敬でき、自分もそのよう

なロータリーアンようになりたいと思っています。また、例会に出席するようになって最も嬉しかったのは私の近況を伝えたり、

学習の悩みも相談でき たり、いろんな問題についての考えを討論することができ、岡野さんが心強い父親のような存在と 

して支援して頂いたことです。 これまで私が日本でできなかった多くの経験をさせて頂き、いろいろな分野から得られる 

情報や多様な知識を得て経験をすることができました。この 1年間半を振り返ってみると、心が暖かくなり、自分がいかに 

幸せな者であるのかを改めて感じています。 

大阪船場ロータリークラブは学習に集中できる環境を整えてくれただけではなく、新たな自分に気づかせてくれ視野を 

広げてくれる場所でもありました。今の自分はまだまだ未熟ですが、もっと頑張って行きたいと思っております。 

そして、ロータリークラブで得た感動と愛を私は多くの人たちに伝えていきたいと考えています。 

ロータリーアンの皆様には本当に感謝しています。皆様、本当にありがとうございました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ベトナムの伝統的な服装はアオザイです 

 

 

 

    初めて岡野さんに会った時の写真です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハノイの様子                               ホーチミンの様子 



 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              ☆次回１０月１９日（月）例会予定 

                ・委員会卓話： 米山奨学 

・一斉体験例会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月度理事会報告 

２０２０年１０月５日（月） 於：ホテル日航大阪 １３：４０～１４：４０ 

【承認事項】 

 

１、9月度会計報告 ⇒承認 

２、入会希望者 4名について⇒承認 

規定情報研修委員長のインフォメーションを経て 11月 9日例会初参加予定 

３、ガバナー補佐立候補推薦について⇒クラブから 1名推薦予定   

４、心斎橋 50周年登録料支払いについて⇒全員登録し、クラブより一括で支払う 

５、米山特別寄付の件⇒承認 

６、クリスマス家族懇親会について⇒余興、オークションを含めて親睦委員会で検討 

７、開平小学校 職業体験プログラム開催について 

⇒今年度は 5年生のみ対象 12/23（水）実施予定   

８、クレジットカード申込について⇒承認 

 

【報告・討議事項】 

 

１、 船場倶楽部共同事業 船場地区案内看板設置完了報告 

⇒１０月２日に、船場倶楽部と合同で記念撮影式が執り行われた 

（岡本茂、原山、清水、俣野、藤井出席） 

 

       会費滞納について⇒継続して対応していく 

    

【その他】 

 

   コロナ禍における、会員現況情報収集について 

 


